
2023年3月9日（木）  晴  第29回例会
第2042回例会

3/9(木)
　13：40～第５回クラブアッセンブリー・第９回理事会 4F「桜の間」
3/16(木) は、R規定により、休会です。
3/23(木)
　12：30～ANAクラウンプラザホテルグランコート名古屋　5F「ローズルーム」
　13：40～新旧会長・副会長・幹事懇談会　5F「ローズルーム」
※当日以降マスク着用につきましては、政府の指針により、皆様
　の判断にゆだね、原則自由とさせていただきます。
会員の鈴木圓三さんのご令室様君子さんがお亡くなりになり、
3月7日に葬儀が行われました。ご子息からのご連絡は頂いてお
りませんが、こじんまりとした形で執うと伺ったので、皆様には
ご連絡いたしませんでした。謹んでご逝去を悼み、皆様へご報告
させていただきます。
福岡西RC友好30周年記念行事　茨木カントリー予定
　5/30(火)参加自由　ゴルフ　夜：懇親会
　5/31(水)ゴルフ　鳴尾(なるお)カントリー予定
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名古屋瑞穂ロータリークラブ
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　皆さん、こんにちは。本日はお礼とお願い
に上がりました。先日の2月21日I.M.の時
には皆さん登録していただきまして、無事
終了することができ、本当にありがとうご
ざいました。お願いの方は、4月15日16日
からワールドフードフェスティバル（WFF）
があります。I.M.の終了時に中間報告でチケットの枚数と、それから広告が
まだ目標の半分しか入っていない。という話を聞きまして、名駅RC、名古屋
港RC、名古屋南RC、そして名古屋瑞穂RCさんを訪問させていただきまし
た。実は締め切りが2月28日でしたが、3月10日まで延長させていただきま
した。
　ロータリーは奉仕と親睦ということで、I.M.は親睦であっただろうと思いま
す。WFFは奉仕であり、集まった寄付金をポリオ、それから恵まれない子供
たちのために寄付をしたいと思っています。また、当日は名南RCのメンバー
がブースを出して、フリーマーケット、それから会員の食材缶詰等々を販売し
て、収益を上げて寄付につながればなと思っております。どうかよろしくお願
いします。本日は貴重な時間をいただきまして、ありがとうございました。

～水と衛星月間～
クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

司　　会
斉　　唱
ゲ　ス　ト

大和直樹 会場委員
「我らの生業」
米山奨学生 周 軒さん
西名古屋分区ガバナー補佐　川辺 清次さん
株式会社賀城園　小栗 栄治さん

：
：
：

会長挨拶 梅村昌孝会長

出席率 76.67％

会員68名　出席46名  （出席計算人数53名）

出席報告 萩原孝則 出席委員長

淑久さん、花井さん、近藤さん、新見さん、本多さん
侍ジャパン観戦と今池味仙ありがとうございました。
ロータリーっていいですね！声をかけていただいた
本多さんのお父さんに感謝！
星野さん、長野さん、福岡さん先日は大変お世話になり
誠にありがとうございました。大変勉強になりました。
本日WBCが開幕します！ガンバレ侍ジャパン！
本多さん先日は、落語と食事と楽しい夜となりました。
ありがとうございました。
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湯澤　信雄さん

星野　一郎さん

櫛田　篤弘さん
鈴木　淑久さん

萩原　孝則さん

周君、いよいよ最後の例会、卓話ですね。名残り惜しいですが
頑張ってください。ありがとうございました。
周君、最後の卓話となりました。今日はよろしくお願いします。
心臓のカテーテルアブレーション手術が無事終わりました。
心配をおかけしました。
長瀬さん無事退院を祝して。
今日は良いお話ができました。
梅村会長には治療で大変お世話になっています。
スキー温泉同好会で志賀高原に行ってきました！
松波先生、鈴木健司さん、山口さんお疲れ様でした。
ありがとうございました。
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ニコボックス 萩原孝則 ニコボックス委員長

・

市岡　正蔵さん
森　　裕之さん

長瀬憲八郎さん
渡辺喜代彦さん
松波　恒彦さん
関谷　俊征さん

　皆さん、こんにちは。 昨日からWBCが開幕していま
す。侍ジャパンの試合は今夜からと聞いています。 ぜひ
優勝して頂きたいと思います。 
　また、今月18日から春の選抜甲子園大会も開幕しま
す。愛知県代表は東邦高校です。こちらも優勝をめざし
ていただきたいと思います。ダルビッシュ選手や大谷選
手がそうであったように未来のメジャーリーガーが今
大会の甲子園にいるのかもしれません。ぜひ、がんばっ
て頂きたいと思います。 
　ちなみにマスターズ甲子園という野球の全国大会をご存知でしょうか。こ
れは元高校球児が母校のOBチームで県大会を勝ち抜けば県の代表として
甲子園に出場することが出来る全国大会です。 出場されたことのある方は
いらっしゃいますか? 昨年の愛知県大会には16校の高校OBチームが出場
し、豊川の国府高校が優勝して甲子園大会に出場しました。 
　みなさんの母校も挑戦しているのかもしれません。 わたしの母校は残念
ながら敗退しています。国府高校と聞いてアンダースローの青山投手を思
い出す方はいらっしゃいますか?1975年ドラフト3位で中日に入団されて
います。このマスターズ甲子園で興味をひくのはそのルールです。投手は27
歳以上で登板回数は2イニングまで。 9イニング戦うには少なくても5人の
ピッチャーが必要です。野手は3回までは34歳以下の選手で、4回以降は
35歳以上の選手で試合を行うこと。野手は幅広い年齢層の選手が多数必
要で、ピッチャーと野手を兼務してもかなりの人数が必要です。 9イニング
又は1時間半で試合終了。 延長戦はなし。 指名代打制は各チームで選択
できます。 まさにチームの総合力がまさった方が勝つことになるルールで
す。ちょっと楽しそうです。ロータリーの野球大会にも、面白いルールがあっ
てもいいのかもしれません。 

ご挨拶

奨学金授与 米山奨学生　周 軒さん

西名古屋分区ガバナー補佐 川辺清次さん



例会のご案内

■今　　週

　皆さんこんにちは。米山奨学生 周軒で
す。今日は漢字の簡体字と繁体字につい
て、お話したいと思います。
　漢字は中国語でも、日本語でも使われて
いますが、それぞれの言葉によって使う漢
字に少し違いがあります。漢字には簡体字
と繁体字の両方が存在しているのを皆さ
んご存知だと思います。私は中国の内陸で生活しているため、小さい頃から
簡体字を習っています。また、繫体字にも触れています。それでは、簡体字と
繁体字について詳しく紹介していきたいと思います。
　漢字は中国の文化や伝統の重要な要素の一つとして、広く知られています。
漢字には、簡体字と繁体字の2つの形式があります。比較的にシンプルで画
数の少ない方は簡体字で、難しい方は繫体字です。簡体字は1950年代に中
国で制定された従来の漢字を省略化した字体体系です。この簡体字は、中
国で正式的に規範字とも呼ばれます。それに対して、繫体字は中国語では系
統的な簡略化を経ていない筆画が多い漢字の字体を指します。繫体字は
2000年以上の歴史を持ち、1956年までは世界各地の華人の共通漢字で
した。現在は、地域によって使用が異なるため、中国語を学ぶ人々にとって、
両方の書き方を理解することが重要になっています。それでは今、簡体字と
繫体字を使っている国と地域はそれぞれどこになるでしょうか。
　現在の中国内地やシンガポールやマレーシアなど使われている漢字は簡
体字で中国語の公式文書にも利用されています。簡体字使用人数は約13億
人です。一方、中国のホンコン、マカオ、台湾などの地域では繁体字が使われ
ています。また、一部の海外華僑華人のコミュニティの中でも使われています。
繁体字の使用人数は約4000万人です。ここまで、なぜ中国の大陸の方で漢
字の簡略化が推進されているのかを疑問に思う方もいるかもしれません。こ
の質問に答える前に、先ず簡体字の歴史をさかのぼりたいと思います。
　実は今の簡体字は、すべて現代中国人が発明したものではありません。中
国の漢字は昔からずっと変化し続けています。漢代の書道の文献にはすでに
簡略された漢字が出ています。中国の近代史上、はじめて系統的に漢字の簡
略化を推進した政権は1851年の太平天国です。当時は100個以上の簡体
字を採用したようです。新中国建国前に1935年教育部は「第一回簡体字表」
を公表しました。300個以上の俗字、古字、草書体などが収録されています。
ちなみに、俗字とは世間で用いる正式な字体でない字です。古字では繁体字
よりもっと古くてオラクルなどで使われる字です。しかし、当時は批判された
ので、翌年にこの「第一回簡体字表」が廃止となりました。新中国建国から中
国政府は簡体字を普及させるための様々な努力と工夫をしてきました。
　では、なぜ新中国はどうしてもこの簡体字を推進したいかというと、その目
的は一つ、文盲をなくすことです。新中国建国当初、約６億人の中で字を読
めない人は４億人もいたそうです。非識字率は80％ありました。さらに田舎
の非識字率は95％もあるそうです。それは、今では考えられない状況です。
当時の中国人は、３人のうちに２人が字を読めない状況でした。字を読めな
かったら高等教育を受けられないので、社会の発展が難しくなります。です
から、当時複雑で書きにくい繁体字は文化教育の推進を妨げる要因の一つ

です。1956年「漢字簡化法案」が国務院から公布され、514の簡体字が採
用されました。この時期の簡体字は昔から存在する古字、俗字、異体字など
採用した上、草書体などの要素が多く取り入れられました。
　また、画数の少ない部品に置き換える手法も使われています。この時期の
簡体字は「一簡字」と呼ばれます。10年間簡体字を推進することによって、
1965年に中国の非識字率は38.1％まで下がりました。その効果は顕著だ
といえます。　1977年に中国は「第二次漢字簡化法案」を新しく発表しまし
た。さらなる漢字の簡略化を目指していました。この時期の簡体字は一般的
に「二簡字」と呼ばれます。こちらは二簡字です。この二簡字は字体が簡略し
すぎて、「読みにくい」「見苦しい」と猛烈に批判されましたので、1978年に中
国では「二簡字」の使用が停止されました。今は、もうこの二簡字は正式な漢
字として使われていないですが、いまだに年配の方が字を書く時にところど
ころ二簡字を使うことがあります。中国政府は60年かけて簡体字を推進し
続けましたので、2021年のデータによって中国の非識字率は2.6％に下が
りました。
　次は繁体字について、紹介させていただきます。繁体字は、中国の伝統的
な文字として、中国のさまざまな時代の文化的遺産を反映しています。今、香
港、マカオで使われている繁体字と台湾で使われている繁体字はまったく違
います。香港、マカオで使われている繁体字は「通用規範漢字表」を基準にし
ています。台湾地域で使われている繁体字は「常用国字標準字体表」を基準
にしています。繁体字の書き方は複雑で、一部の漢字は20以上の筆画で構
成されています。しかし、繁体字の学習には、中国の歴史的、文化的、芸術的
な遺産を理解することができるという利点もあります。
　また、繁体字はたくさんの日本語の漢字と似たような書き方をしているた
め、日本語を勉強している人にとっても役立ちます。ところで、繁体字と簡体
字の使用者は、お互いの文字をほぼ読むことができます。簡体字が中国大陸
で完全に普及した後に生まれた中国人、例えば、私みたいな1900年代以降
生まれの中国人は小さい頃から香港、台湾の字幕付き映像を見ながら、自
然に繁体字を覚えました。そして、私の小学校の国語のテキストの最後に簡
体字と繁体字の対照表も載っていますので、強制的に覚える内容ではない
ですが、一応知識として教科書にちゃんと載せてあります。私たちにとって繁
体字は全部書けないかもしれませんが、読むのは全然問題ありません。ただ、
形が全然違う簡体字と繫体字もあります。見るだけで、意味がわからない人
が多いと思いますが、文字を単語の中に入れたら一瞬でわかります。
　一つ目は「新旧」の「旧」でふるいことです。二つ目は「身体」の「体」です。簡
体字と繫体字について今でも議論が続いています。繫体字は中国人の
2000年の知恵が凝らされていました。例えば、「愛」という文字、「心」がある
からこそ愛というわけです。しかし、簡体字はその中の一番大事な「心」を取
りました。また、この「親」という繫体字も同じです。親族がいるから、顔を合
わせて仲良くできます。でも、簡体字ではひだりの「見」の部分を取ったら、親
族の意味が薄くなります。そして、書道の角度から見ると、繫体字はもっと優
雅で美しく見えます。簡体字は、バランスがくずれて、書道としての美しさが
減ります。一方で簡体字を支持している人は違う意見を持ちます。漢字も言
葉と同じように昔からずっと変化し続けるものです。簡体字は筆画数が少な
く、文字が簡略化されているため、書きやすくなります。特に、初学者にとって
は簡体字の方が理解しやすいと言われています。また、簡体字は中国語の標
準化を促進することもできます。世界的にも繁体字から簡体字への変換が
進んでいるので、簡体字は国際的なコミュニケーションにおいても有利です。
実際に私は疑問に思っていますが、繁体字を使用する地域の皆さんは本当
に流暢な文章を書けるのでしょうか。今繫体字を使っている地域では手書き
の場合は時々簡体字を使ったりすることもあると聞いています。
　簡体字と繁体字についてのご紹介は以上です。そして、今回が最後の卓話
となりました。私はロータリー米山奨学生になってから、二年経ちました。思
い返せば、ここで、様々な活動に参加し、たくさんのことを経験させていただ
き、忘れられない思い出が出来ました。カウンセラーの森さんはいつも私を
励まし、様々な問題を熱心に解決してくれました。また、市岡さんのおかげで、
瑞穂RCについて色々知ることができました。誠にありがとうございます。そし
て、瑞穂RCの皆さんに大変お世話になりまして、心より感謝を申し上げます。
私は今後ともロータリー米山学友として、社会奉仕と国際平和の精神を持
ち、頑張りたいと思います。本日の卓話が以上です。ご清聴ありがとうござい
ました。

■次 々 週

卓　話 米山記念奨学生 周 軒 さん

・地区諮問委員会
近藤　雄亮さん

地区からの委嘱状授与

■次 　 週

委員会・同好会報告

来週の火曜日から台北延平
RCに行ってまいります。

国際奉仕委員会

3月23日（木） IAC年間活動報告

3月30日（木）振替により例会変更

場　所：ANAクラウンプラザ
               ホテルグランコート 名古屋5F「ローズルーム」

愛知県立瑞陵高校インターアクトクラブ

4月2日（日）春の家族会

3月16日（木）R規定により休会

三好カントリー倶楽部(西コース）にて第433回ゴルフ部会が開催されました。

ゴルフ部会3月度（433回） 開催日:3月7日(火)
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ネット氏名
優勝　福岡　逸人さん

2位　堀　　慎治さん

3位　杉江　建亮さん


